

LA DIVULGACIÓN DE LA IMPORTANCIA GEOLÓGICA Y BIOLÓGICA DEL PARQUE NACIONAL IZTA-POPO-ZOQUIAPAN, MÉXICO, A TRAVÉS DE PUBLICACIONES PARA UN TURISMO SUSTENTABLE

Jorge Alberto Neyra-Jáuregui

*Investigador independiente, contacto@jorgeneyra.com.mx y janeyra@hotmail.com
Galindo y Villa retorno 15, No. 11. Colonia Jardín Balbuena. C.P. 15900. México, D.F.*

Introducción.

Desde 1993 el autor se ha dado a la tarea de publicar materiales de divulgación con el tema del parque Izta-Popo, en donde se destaca información sobre los aspectos biológicos y geológicos de la región. En particular entre los años 2011 y 2013, se dan a conocer materiales impresos de alta calidad con información científica de estas disciplinas e ilustrados con imágenes de las montañas más importantes de esta Área Natural Protegida, destacándose los picos que conforman: el Iztaccíhuatl, Popocatepetl, Telapón y Tláloc. En total se han producido tres polípticos y un par de libros en donde se ha incluido amplia información de estas cimas gracias a recursos aportados por el propio signante y con el apoyo de instancias públicas así como privadas.

Metodología.

La síntesis informativa se basa en 28 años de experiencia en campo y recopilación de bibliografía del autor. Además de que se ha podido generar conocimiento propio. Finalmente a partir de un acervo de miles de imágenes en total se seleccionaron más de 100 fotografías para ilustrar los cinco materiales producidos en los últimos años.

Resultados y discusión.

Se obtuvieron cuatro guías laminadas para mayor durabilidad y hechas tanto el papel couche como en cartulina sulfatada de 12 puntos plecadas de 21 x 53.7 cm. En el caso del Iztaccíhuatl se han producido dos ediciones impresas, dada la amplia demanda que ha tenido pues se trata de la montaña más visitada de las cuatro que conforman las cúspides principales del Parque Izta-Popo-Zoquiapan.

Nombre de la publicación	Fechas de las impresiones	Tiraje
Guía práctica del Popocatepetl	4 de mayo de 2012	1000
Guía práctica del Iztaccíhuatl	4 de noviembre de 2011 y 26 de enero del 2012	1000 de cada edición
Sierra de Río Frío (Tláloc-Telapón)	Mayo de 2013	1000
Guía de las Altas Montañas de México y una de Guatemala	Agosto de 2012	2000
Altas Montañas Mexiquenses	Agosto de 2012	1000

Conclusiones.

Las publicaciones mencionadas cumplen el objetivo de contribuir al conocimiento y difusión de esta zona volcánica y regiones adyacentes. Tales materiales impresos, pueden ayudar a establecer geomorfositos en distintos puntos del Parque Izta-Popo-Zoquiapan y área de influencia, además de rutas y senderos interpretativos o como apoyo a la docencia, la investigación y educación ambiental. Para concluir sientan las bases para la producción de materiales a mayor detalle que esperan darse a conocer en los años venideros.

Palabras clave: Rutas, volcanes y montañismo.

Bibliografía.

Neyra Jáuregui Jorge A. 2012. Guía de las Altas Montañas de México y una de Guatemala. Comisión Nacional para el Uso y Conocimiento de la Biodiversidad (CONABIO). 412 pp.

Neyra Jáuregui Jorge A. 2012. Altas Montañas Mexiquenses. Fondo Editorial del Estado de México (FOEM) y Gobierno del Estado de México. 412 pp.